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子ども市会のすべての日程
に っ て い

が終了
しゅうりょう

したあと、みんなには「子ども

議員アンケート」をおうちで書いてもらい、名古屋市会へ送っても

らいました。 

アンケートの中から、子ども議員の「なごや子ども市会」への感

想や意見をご紹介
し ょ う か い

します。 

 

7 月 14 日（土）、みなさんは事前説明会に参加し

議会の役割
や く わ り

などを学びました。また、陸前高田市
り く ぜ ん た か た し

へ

送るビデオレターの撮影
さ つ え い

も行いました。この日の印

象に残った出来事や、こうしたらもっと良くなると

いうアイデアがあれば書いてください。 
 

 陸前高田
り く ぜ ん た か た

だけでなく東北全体にビデオレターを作る。  

 絵や、ポスターを使えばもっと明るくなる。 

 私
わたし

は、一度市役所に学校の行事で行きました。でも事前説明会の時に知っ

たことがたくさんあっておどろきました。 

 ビデオレターの撮影
さつえい

が印象に残った。 

 陸前高田市
り く ぜ ん た か た し

の人に向けて、ビデオレターをおくりました。よろこんでもら

えると良いと思います。また自分たちもがんばろうという気持ちになりま

した。ビデオレターの撮影
さつえい

時間をもう少し長くしたら良いと思います。  
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 ７月１４日（土）、この日の印象に残った出来事は、陸前高田市
り く ぜ ん た か た し

へのビデ

オレターと、そのビデオレターのしゃべる内容
ないよう

をみんなで話し合った時の

事が一番印象に残りました。陸前高田市
り く ぜ ん た か た し

へのみんなに送る内容
ないよう

をみんなで

考えている時に、みんなの意見を言ってちゃんと話し合って、良いビデオ

レターができたので良かったと思います。アイデアは今回は陸前高田市
り く ぜ ん た か た し

だ

けでしたが、他の地いきの人たちにも送ると良いと思います。その事によ

ってより笑顔がふえるんじゃないかなぁと思います。  

 みんなきんちょうしていて、自分もきんちょうしてしまった。陸前高田市
り く ぜ ん た か た し

へのビデオレターだからワクワクした。 

 本物の議場の、議員の席に座
すわ

らせてもらったことが印象に残った。  

 ビデオレターをいきなりとる、と言われ、少々おどろきましたが、その結

果、同じ委員会の子と仲良くなれたので、私
わたし

はこのままのやりかたでいい

と感じました。 

 陸前高田市
り く ぜ ん た か た し

でしんさい時、たくさんの方々が亡
な

くなったときいてすごくし

ょうげきをうけました。 

 色々な委員会があって、びっくりしました。私は、もうちょっと委員会が

少ないと思っていました。  

 ビデオレターが印象に残りました。これからも継続
けいぞく

するべきです。 

 ふだんはいれない議場にはいれてうれしかった。  

 さつえいしたときの最後に手をふる所がどの委員会にもありましたがそ

のときだけ、みんなわらいました。さつえいの手をふるまえもみんな、え

がおで話せばよかったと思います。 

 めずらしい円形の形が印象に残った。 

 陸前高田市
り く ぜ ん た か た し

のビデオレターは相手側の状態
じょうたい

が分かって良かった。相手のビ

デオレターを見た時にメモをとらせた方が委員会で話し合う時によりく

わしく、話すことができると思う。 

 ぼくは、被災
ひ さ い

した人のために、なにかしたくて、うずうずしていましたが、

ビデオレターを送ることにより、なにかの役に立ったかなと思います。  

 議会をする場が広く円になっていたのでびっくりした。陸前高田市
り く ぜ ん た か た し

へのビ

デオレターの練習の時間がもう少しほしかった。  
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 ビデオレターを見て、つらいことがあったのに、ちゃんと前に進んでいる

ことを知って感心しました。  

 陸前高田市
り く ぜ ん た か た し

の様子がよくわかった。 

 印象に残ったことは、話し合いは、意外とむずかしくって、一生けん命考

えたことです。 

 悲しい出来事ばかりではなく、もっと楽しいことや笑えるようなおもしろ

いことをビデオレターとして送ったらいいと思う。  

 ビデオレター作成は、グループに分かれて作業したので、やりやすく、良

かったです。施設
し せ つ

決めも、決められた場所に行くのではなく、自分達で話

し合って決められたので、良かったです。あと、ただ、話し合いをするの

ではなく、議会について、いろいろとおしえてもらえて、たのしかったで

す。 

 ビデオレターの撮影
さつえい

の時はとてもきんちょうした。ぜんぜんすらすらと話

せなかった。本当のことをいえばもう少し練習時間がほしいと思った。最

初に議場を見たときは、とても圧
あっ

とうされた。 

 地震
じ し ん

当日(3.11)からこの日まで、ニュースあるいは新聞などのメディアでし

か当時の 状 況
じょうきょう

を知る術
すべ

はありませんでした。そのため、被災者
ひ さ い し ゃ

の方々と

一対一で語り合い、話し合う機会は、この 1 年間の中で”1 度も”ありま

せんでした。つまり、この日が初めての機会だったので特に印象に残りま

した。そこで提案
ていあん

なのですが、テレビ中継
ちゅうけい

・手紙・なんでもいいですが、”

一対一”で話すコミュニケーションができる機会を設
もう

けたら良いのでしょ

うか。 

 最後のみんなでのメッセージが特に印象に残った。  

 ぼくも地しんの被害
ひ が い

を受けましたがしっかりとしたビデオレターを送れ

て良かったと思いました。 

 初めて名古屋市会の議場に入り、席が円くならんでいることやマイクや名

札が付いていることに感動しました。 

 初めて、議員席に座
すわ

ったので、なんだかえらくなったような気がしました。

ビデオレターは、はじめて第６委員会でやったことなのに、みんな息が合

っていたので、良かったです。ビデオレターには、施設
し せ つ

見学をした時の様

子をビデオにとって入れるというのも良かったのではないでしょうか？  
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 陸前高田市
り く ぜ ん た か た し

のビデオを見て、津波
つ な み

・地震
じ し ん

でものすごい被害
ひ が い

を受けた中でも

復興
ふっこう

に向かい努力する 姿
すがた

が分かり、感動した。 

 ビデオレターの発表では、自分の思いをしっかり伝えられたのでよかった

です。 

 

7 月 20 日（金）、みなさんは委員会ごとに決めた

名古屋市の施設
し せ つ

へ調査
ちょうさ

に行きました。また、委員会

の正副委員長の選出も行いました。この日の印象に

残った出来事や、こうしたらもっと良くなるという

アイデアがあれば書いてください。 
 

 どうやったら環境
かんきょう

にやさしい町づくりをできるのかのヒントが五条
ごじょう

川
がわ

工

場にあった。 

 名古屋市のゴミの量におどろいた。書記などをだせば書く時に楽になる  

 正副委員長選出時に、やりたい人だけではなく、全員いきごみを言い、い

きごみでいい人や、やる気のある人に立こうほしたらよいと思いました。 

 私
わたし

は正副委員長に立候補
り っ こ う ほ

していないのですが、皆
みな

さんとてもいいスピーチ

をしていたので誰
だれ

がふさわしいか、とてもなやみました。それ以外にも

五条
ごじょう

川
がわ

工場
こうじょう

はとても思い出深いです。 

 調査
ちょうさ

時間を、もっと増
ふ

やした方がいい 

 私
わたし

は、動物愛護
あ い ご

センターに行って、命の大切さを改めて考えて、自分には

何ができるかを考える事ができたので良かったです。なので、やっぱり印

象に残った事は、「動物愛護
あ い ご

センター」に行ったことです。人間の勝手な

理由ですてられて、殺しょ分されてしまうなんて、その１つの命を失って

しまうなんてかわいそうだと思いました。アイデアは、口だけではなく、

実さいにチラシをつくって配る、ポスターをつくってはるという事ができ

たらいいと思います。 

 命の大切さがよく学べました。どうしたら困
こま

っている動物や人を助けられ

るかよく考えていきたいです。施設
し せ つ

決めに時間がかかるので、２つにしぼ

って決めるか、大人の人が決めたほうがいいと思います。 

(2) 
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 実さいに施設
し せ つ

に調査
ちょうさ

しに行けて楽しかった。また、犬とふれあえたので犬

の気持ちを理解
り か い

しようと思えた。 

 動物愛護
あ い ご

センターへ施設
し せ つ

見学をしたことで、犬や猫
ねこ

のげんじょうを知るこ

とができました。 

 普段
ふ だ ん

絶対
ぜったい

行かないような場所へ行かせてもらい、とってもいい経験
けいけん

になり

ました。前回のビデオレターをとる際
さい

に、多少の交流があったためか、割
わり

とあっさり正副委員長も決められたので、これもこのままでいいと思いま

す。 

 動物愛護
あ い ご

センターに行かせていただいて、殺
さつ

処分
しょぶん

される犬や猫
ねこ

の数を聞い

て、「なぜこんなに人のじじょうで犬や猫
ねこ

がすてられて、ころされるんだ

ろう？」と思いました。 

 委員会の正副委員長の選出は、くじより、多数決がいいと思う。 

 どうして正副委員長になりたかったのか、もっと具体的に聞いて、そのこ

とを聞いて、くじ引きでなく、投票で行ったほうがいいと思いました。  

 公共交通機関を使ってもいいと思う。バスを各委員会ごとに用意してもら

ったことは、楽だったが、ぜいたくなことだと思う。  

 昔の物を見たりじっさいにさわることができた。  

 しさつに行って体験したことはすごく楽しかったし、おもしろくためにな

ったので、たくさん印象に残りました。 

 農業センターでいろいろな体験ができてよかった。天然記念物のにわとり

がいたから印象に残った。 

 調査
ちょうさ

に行くのは、自分がふだん行かないところに行けたり、８/１９に話

す内容
ないよう

が深く話すことができて、楽しいし、良かったと思った。  

 名古屋市農業センターへいったとき、牛さんたちへの感謝
かんしゃ

と人が自然に頼
たよ

らないと生きていけない無力さを感じました。  

 牛 乳
ぎゅうにゅう

やトウモロコシで作ったジェラートがすごくおいしかった 

 命の支
ささ

え合いというものを改めて知りました。  

 農業センターでは、生き物を大切にあつかい、自然を親しんでいたので第

４委員会にぴったりだなと思った。 

 農業センターでは、生き物の大切さを感じさせられ、よかった。  

 水
みず

処理
し ょ り

センターだけでなく、もう少し、エネルギーの事も勉強したかった。 
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 ワークシートや大きな紙を使ったので、スムーズに話し合いができて良か

った。 

 初めて行く、初めて会う事が多かったのでとてもきんちょうしましたが、

友達ができてよかったです。名城
めいじょう

水
みず

処理
し ょ り

センターも、とても勉強になりま

した。 

 難
むずか

しいかもしれませんが、最初から行く施設
し せ つ

がしぼられるのではなく、そ

れぞれ各自で家で行きたい所を決めて、なぜそう思ったか・行きたいのか

を発表して決めたほうが、施設
し せ つ

見学も深まると思います。(学校で既
すで

に行っ

た場所であったのに、1 回目より 2 回目の方が収穫
しゅうかく

は多かったように感じ

られます。) 

 防災
ぼうさい

指令センターに行ってすごくいい体験ができて楽しかったです。  

 どの施設
し せ つ

がいいかをみんなで話し合ったとき、自分の考えに根きょをいれ

ると説得力がでることが勉強になりました。  

 ふだんは行けない所へ行けてよかった。  

 第６委員会は、見学する施設
し せ つ

がとても近いところにあったので、一番たく

さん見学できたと思います。どこに行くか、しせつを決める時はいくつか

候補
こ う ほ

があるなかから選ぶのではなく、一人ひとりが行きたいところを考え

てきて、その中から選ぶというのが良かったと思います。 

 防災
ぼうさい

指令センターで二十四時間体制
たいせい

でがんばってくださっている職員
しょくいん

さ

んを見て、自分たちを支
ささ

えてくれていると思い、心強かった。  

 ぼくは委員長に立候補
り っ こ う ほ

しました。くじで決めて、紙を開いたら「お願いし

ます。」とかいてあったのがとてもうれしかったです。施設
し せ つ

見学はとても

勉強になりました。 
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7 月 27 日(金)、みなさんは委員会ごとに本会議で

発表する内容
な い よ う

を話し合いました。また、議長・副議

長の選出も行いました。この日の印象に残った出来

事や、こうしたらもっと良くなるというアイデアが

あれば書いてください。 
 

 選出を選挙でやった方が考えを聞けてよかった。  

 「くじ引き」もいいけどそれは「運」になってしまうので、「投票」はど

うでしょうか？ 

 私
わたし

はこの日あまり自分の意見が言えなかったのでもうすこし意見が言え

たらよかったと思いました。 

 ７月２７日（金）に印象に残った事は議長・副議長を決めた事と、本番の

練習をした事です。本番の練習では、本番でちゃんとできるかとか考えて、

もうその時からきんちょうしていました。そして、自分は議長にも副議長

にも立こうほはしませんでしたが、だれがなるのか、すごくドキドキでし

た。 

 発表する内容
ないよう

を決めるのは、むずかしかったけど、上手にまとめられたの

で良かった。 

 議長・副議長はくじびきでなく、やりたいという人がひとことしゃべって、

とうせんで決めた方が良いと思う。 

 だんだんなれてきて、自分の意見を積極的にいえたので、うれしかった。 

 議長や副議長の選出は、立こうほした一人ひとりが意見を言ってからして

ほしかった。 

 この日はあまり時間が無く、さっさと終わらせないと間に合わなかったの

で、時間を 私
わたし

たちが気にするような工夫
く ふ う

を 施
ほどこ

したらいいと思います。 

 議長や副議長を決める際
さい

に、一人ずつあいさつやいきごみなどを一言しゃ

べってみんなのとうひょう（はくしゅ）などで決めるともっとよくなると

思います。 

 本会議で発表するときの 300 字は、少し少ないと思います。なので、350

字、400 字といった、多さにすると 私
わたし

はいいと思いました。 

(3) 
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 副委員長があまりしゃべっていなかったので、もっと副委員長がしゃべれ

るようにすればいいと思います。 

 今度やるとしたら、議長または副議長をやりたい人は、もしもなったらこ

ういうことをしたいと思うことを発表し、議長さんがきめる。 

 議長などの大きい役を初日に決めて、役が重複
じゅうふく

しないようにして、多くの

人が役につけた方がいいと思う。 

 ミニせんきょをやればいいと思います。 

 正副議長がやる仕事がある程度
て い ど

分かっていたら、立候補
り っ こ う ほ

するかどうか決め

やすかった。 

 議長・副議長の選出の時にくじびきじゃなく、演説
えんぜつ

で決めた方がいいと思

う。議長・副議長は子ども議員の中で一番と二番です。だから演説
えんぜつ

がやれ

るぐらいやる気のある人がやった方がいいと思います。 

 第４委員会の発表は良かったと思う。生き物のすばらしさや、生き物に対

する愛でいっぱいだった。 

 議長に選ばれた人がすごく選ばれてうれしいといっていてこの人が議長

になってよかったと思った。 

 議長などをくじでなく、前でしゃべって推
すい

せんした方がいい。 

 みんなで考えられたのでよかった。 

 印象に残ったとこは、議長・副議長を決めるところと本会議で発表する

内容
ないよう

を話し合いで決めたことです。 

 議長や副議長は先に演説
えんぜつ

を言ってその後みんなで投票するのがいいと思

う。 

 この日もいろいろな資料
しりょう

がもらえたので、やりやすかったです。  

 初めて議場へ行った時は「 私
わたし

がここの席に座
すわ

れるんだぁ。本当に抽選
ちゅうせん

で

当たって良かったぁ。」と思いました。この時は胸
むね

がうれしさでいっぱい

になりました！ 

 議長・副議長の選出では、僕
ぼく

は立候補
り っ こ う ほ

しなかったのですが、立候補
り っ こ う ほ

してい

る人だけでなく、見ているこちらまでドキドキし、とても印象に残りまし

た。 

 一つにとりまとめる時なかなかきまらなかったので大変でした。  

 みんなが、もっと積極的に話し合えるとよい。  
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 議長選出の時くじでなることができなかったのがくやしかったです。それ

なので、やっぱり一人ひとりが演説
えんぜつ

をして決めるほうが良いと思います。

時間も議長選出だけの日をつくれば良かったと思いました。 

 担当
たんとう

して下さった方々がていねいに教えて下さって考えやすかった  

 議長・副議長の選出は多数決の方がいいと思う。  

 委員長として、みんなの意見をまとめるのは、とてもたいへんでした。で

すが、とても良い経験
けいけん

ができました。 

 

8 月 19 日(日)、みなさんは委員会ごとに取りまと

めた意見を発表しました。また、「なごや子ども市会

宣言
せ ん げ ん

」を発表し、採決
さ い け つ

を行いました。この日の印象

に残った出来事や、こうしたらもっと良くなるとい

うアイデアがあれば書いてください。 
 

 意見発表をいうのは、いいのですが、特に第一委員会の人たちは終わった

らひまです。しゃべるだけではなく、そのことに対しての意見や一人ひと

りの感想文（委員会ごとの発表に対しての）かくのはどうでしょうか？  

 今のままが良いと思います。 

 次回もやるならば、議員の方々を女子と男子にわける！なぜなら混合
こんごう

だと

おたがい、えんりょがちになるけれど、女子と男子に分ける事によって今

回よりも意見がくわしくでると思うし、意見もたくさん出ると思う！！

（できたら５、６年もわける） 

 本番で一番印象に残った事は、第２委員会の意見発表と、陸前高田市
り く ぜ ん た か た し

のみ

なさんからのビデオレターメッセージを見た事です。ビデオレターを見て、

どれだけ大変だったかがより分かり、私
わたし

も悲しくなりました。本番で意見

発表をして、きんちょうしたし、ちょっと言葉がつっかえる事もありまし

たが、いい思い出になったんじゃないかなと思います。アイデアはビデオ

レターを見て思ったのですが、向こうのひがいのあった地いきまで行って、

ボランティア活動をし、服、くつ、食べる物、のむ物など人々に必要とさ

れている物を送ると良いと思います。 

 

(4) 
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 きんちょうしていて、あまりよくしゃべれなかったけど、みんなに気持ち

が伝わっていたので良かった。 

 みんなの前に立った時はすごくきんちょうしたけど文を読む練習をして

きたのでうまく発表することができた。この日が最後だと思うと少しさみ

しかった。 

 自分の意見を、発表することができてよかった。  

 なごや子ども市会宣言
せんげん

を発表したとき、大勢
おおぜい

の人の賛成
さんせい

のはく手が印象に

残った。 

 最後の子ども議会できんちょうするかなーっと思ったら、大人の方たちや、

周りで出来た友達のおかげできんちょう無く、リラックスして言えたと思

います。言うこと無しの素晴
す ば

らしい議会でした！  

 みんな、どの委員会もテーマについてすごくかんがえていて、さいごとし

ては、すごくいい子ども市会になったと思います。  

 発表方法を子ども市会全体で決めた方がいいと思います。 

 私
わたし

は、歴史のことについて書きましたが、もっと今まで、見られていなか

ったことなどをテーマにしたほうがいいと思いました。 

 発表では、とてもきんちょうし、すこしかんでしまいましたが、後半から

は、かまずによむことができました。 

 宣言
せんげん

するときに、手を挙げて言うと、もっとよくなるんじゃないかと思い

ました。 

 意見発表は良いと思います。これからも継続
けいぞく

してください。 

 みんなの意見が自分よりもすごくて自分の書いた内容
ないよう

が大じょうぶか心

配だった 

 事前に台本を作るのではなく、本会議で自由な意見が議論
ぎ ろ ん

できるといいと

思う。そのために、子ども議員選出は抽選
ちゅうせん

ではなく、せっかく提言者
ていげんしゃ

を出

すのだから、書類選考→面接
めんせつ

など当日議論
ぎ ろ ん

ができる人を選ぶといいと思う。 

 質疑応答
し つ ぎ お う と う

もやれるといいと思う。意見発表だけで終わると、議会なのでも

ったいないと思う。 
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 一人ひとりが発表すると、少し長くなって場がダラけてしまうので、３，

４人ぐらいで同じ種類に分けて発表する。例えば①グループは今の 状 況
じょうきょう

について②グループはそれに対して今までどのような対策
たいさく

をとっていて

さらにこれから、どのような対策
たいさく

をすればいいのか③グループはそうする

ことでどのように名古屋を変えれるのか、という風に分けるともっとひき

しまると思う。 

 きちんと自分の発表ができたのでよかった。  

 長かった気もしたが、あっというまにおわってしまった。だけど一生わす

れはしない思い出だと思います。 

 きんちょうしたけど、議員の人たちがしずかにきいてくれて話しやすかっ

た。 

 もっとテレビに映
うつ

してもらいたかった。 

 議長が自分の仕事をしっかりとやっていてよかった。  

 印象に残ったことは、みんなの前で発表したことと、議長室に入ったこと

です。 

 とても楽しかったが僕
ぼく

は討論会
とうろんかい

をしたかった。 

 意見発表は７５人全員が自分の意見を発表することができたので、とても

良かったです。でも、私
わたし

の委員会は数人で場所を移動
い ど う

しながら発表してい

ましたが、ひとりひとりが前に出て発表している委員会もあったので、６

委員会全てが同じように発表できるといいと思いました。 

 一人ひとりの意見をいうときに 1 人ずつえんだんに立って発表したほうが

よいと思った。本当の会議のように質
しつ

ぎ応答
おうとう

をすれば、もっといい意見が

生まれるのではないかと思った。４日間だけではなく、もっと何回もやっ

た方がいいと思いました。 

 僕
ぼく

もふくめ、あまりにも時間が長かったので、姿勢
し せ い

が悪くなってしまいま

した。どうすれば改善
かいぜん

できるかを考え、自分たちが生中継
なまちゅうけい

されていると

意識
い し き

していればいい。つまり、後方のスクリーンで中継
ちゅうけい

の様子を流したら

どうでしょう。いっそうリアルになり、想い・思い出に残りそうですが…。  

 最後の全員一致
い っ ち

の所がよく印象に残った。 

 すごくきんちょうしましたが、みんなきっちり発表ができてうれしかった

です。 



５ 子ども議員の意見・感想 

 

 
117 

 私
わたし

は第６委員会なので議会の間ずっと緊張
きんちょう

しっぱなしでした。でも成功

できたので良かったです。私達
わたしたち

が提案
ていあん

したことが実現
じつげん

できるといいなと思

いました。アイデアですが、議会中に１、２回休けいを入れてみてはどう

でしょうか？ 

 陸前高田市
り く ぜ ん た か た し

からの「ありがとう」のメッセージがうれしかった。離
はな

れてい

ても 絆
きずな

を感じた。 

 意見発表は一人ひとり言うよりも、委員会ごとでまとめて、みがきあげた

物を言う方がいいと思う。 

 自分の意見をたくさんの人の前で発表するのは、とてもきんちょうしまし

た。 

 

このほか、「なごや子ども市会」に参加した感想や、

「なごや子ども市会」はこうしたらもっと良くなる

というアイデアがあれば、自由に書いてください。 
 

 友だちがいっぱいできたし、いろいろなことを学べてよかった。   

 回数をふやして、１回の時間をへらしたらどうでしょうか？また、どうし

てもというなら、〝お昼タイム〟などの時間もつくったりするといいと思

います。ジュースやおかしなど、１回１回用意しても、いいと思います。

子どもがよろこぶと思います。 

 大勢
おおぜい

の人の前で発表するのは、あまり少ないので、良いけいけんになりま

した。 

 子ども市会はもう少し、子ども向けにした方が、子ども議員の人達も楽し

くできると思います。子ども市会は初めいやだなと思っていましたが、や

っていくうちに自分の意見色々な人にほめられてとてもうれしくなり、や

っていくのがだんだんと楽しくなっていきました。  

 みんなの発言を増
ふ

やしたほうがいい。 

 今まで色々な事を行ってきて、改めて「命を大切にし、思いやりのあるま

ちづくり」をもっともっとしていきたいと思います。身近な人との協力な

どと自分だけでなく、人のための思いやりをもって名古屋を好きになり、

(5) 
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笑顔で幸せに、くらして家族（４人）でずっと一緒
いっしょ

にいたいです。これか

らも努力をしてがんばりたいです。また、子ども議会を行うといいと思い

ます。また、参加します。ありがとうございました。  

 本番以外に３回しせつ見学などがあったけど、もっと回数を４～５回に増
ふ

やしたほうが良いと思う。みんなで意見を発表し、答え合うことで、おた

がいの気持ちが良くわかり考えやすかったです。このことを通してこれか

ら、自分の意見をたくさん言っていきたいです。  

 なごや子ども市会に参加して名古屋のことがよくわかったし、名古屋をも

っと知りたいと思いました。すごく楽しかった。  

 他の人と意見を交かんする場をつくったらもっと良くなると思う。  

 一人ひとりの思っていることを聞くことができて、とてもよかった。  

 中学生の部も作ってほしいです！この４日間、いろいろな体験をさせてい

ただき、ありがとうございました。とてもいい経験
けいけん

でした。ずっとわすれ

ません。本当にありがとうございました。 

 学校とは違
ちが

い、「たまに会う仲」の私達
わたしたち

仲間が、ここまで仲良く話し合い、

分かち合えるとは思ってませんでした！今までどうもありがとうござい

ました！これも言うことナシです！ 

 このけいけんを生かして自分たちができることで「いのちを大切にし思い

やりのあるまちづくり」ができるのならば学校のみんななどでも協力して

まちづくりをしていきたいです！今まで４回すごくたのしかったです。本

当にありがとうございました！ 

 参加した感想などを学校や家で活かしていきたい。  

 私
わたし

は最初子ども市会におうぼしようかまよいましたが、お母さんが「一し

ょうやれないかもしれないからやってみたら。」といったのでやってみま

した。そうしたら、とても楽しくやれたのでよかったです。 

 市会に参加できてよかったです。たぶん、もう二度と市会議員になれない

と思ったので、とてもいい機会になりました。あと、子ども市会に参加し

たことで、テレビでやっている市会などに興味
きょうみ

を持ちました。 

 とにかく、参加してよかったです。中学生も参加できたらいいと思う。施設
し せ つ

見学の時間をもう少しとってほしい。 

 児童相談所やふだん行けない所にいくイベントをつくってほしい。 
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 友だちができてよかった。 

 みんな笑顔で行ったらなおよいと思います。それから、第４委員会でいい

わすれたのは、アメリカでかいはつされたカンかいしゅうきかいをとりこ

むといいと思います。カンを入れるとお金がでてくるというしくみです。

これだとみんないっていたポイすてもなくなるし、ホームレスの方々もい

いと思います。 

 日にちを増
ふ

やして議論
ぎ ろ ん

をしたい。テーマにこだわらずに名古屋を良くする

ための意見交換
こうかん

をできるといい。本当の委員会や議会を見学させてもらえ

るといい。市長との意見交換
こうかん

をしてみたい。 

 私
わたし

もですが、一人ひとりの意見が「自分の言葉」になりきってないようで、

全体が学芸会みたいだったなぁ・・・と思います。  

 途中
とちゅう

、子ども同士
ど う し

での質疑応答
し つ ぎ お う と う

を入れる機会があると、より場が盛
も

り上が

ると思いました（きっと前もって考えておく必要はあると思いますが）議

員さんたちが子どもたちに対してまじめに向き合って対応
たいおう

してくれたの

がとてもよくて、うれしかったです（親から見ても）事の重大さ、すごさ

が伝わってきた。初めてのことだったので子どもたちも要領
ようりょう

がわからない

所もあったが、これから会を重ねるごとにもっと活気づいていい意見も出

てくると思います。色々ありがとうございました！！いい経験
けいけん

になりまし

た！ 

 なごや子ども市会に参加してぼくは、議員さんの仕事や生き物の大切さを

知りました。自然が多くなるといいと言うだけでなく、どんどん実行して

いくといいと思います。 

 この取り組みに参加して、じまんができると思います。しかもこの取り組

みの中の委員長になれたことがほこらしいです。  

 子ども市会に出る前よりは名古屋のことをすきになった気がした。市長さ

んもきた方がいいと思いました。 

 素直
す な お

に自分の意見を言えるようになったし、新しい友達ができてよかった。 

 ちがう委員会からも同じような意見がでてきたので、テーマをもっとちが

うテーマにすればいろいろな意見がきける。  

 ぜひ、つづけて、名古屋をよりよい市にしたいです。演
えん

だんに立ててうれ

しかった。名古屋のためになるのでやりがいがあった。 
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 思ったよりほかの学校の子とは仲よくなることはむずかしいと思ったけ

ど仲よくなれてよかった。学校の話し合いでいかそうと思った。  

 子ども市会をやる回数をもう少し増
ふ

やしてほしい、６２年ぶりにやるなん

て少し間をあけすぎだと思う。ぼくにとってネームプレートとメダルは

宝物
たからもの

です。ありがとうございました。横井さんにはいろいろとおせわにな

りました。ブログ見てます。１０年後もしかしたらなかがわさんの席

に・・・！？減税
げんぜい

よろしくおねがいします。 

 私
わたし

は、今年６年生で参加したので、来年また「なごや子ども市会」が開催
かいさい

されても参加することができません。なので、私
わたし

が中学生になっても参加

できる、「なごや子ども市会」もやってほしいと思います。そうしたら、

ぜひまた応募
お う ぼ

したいと思います。 

 中学生向けを作って下さい。小学生とは違
ちが

った発言が出るかも。  

 とてもきちょうな体験をさせてもらいありがとうございました。ぜひ「名

古屋市会」の中学生や、高校生の部もかいさいしてほしいと思います。そ

うすることにより、小学生から大人までもはばひろい人の意見をきけると

思う。 

 本会議で発表する内容
ないよう

・施設
し せ つ

見学などの時間があまり取れず、急いで決め

ていたので、できれば、日数をもっと増
ふ

やして各委員会又
また

は全員で話し合

う時間が取れれば良いのでしょうか。しかし、今回は少ない日程
にってい

の中でこ

れだけ多くの事ができたのは関係者に感謝
かんしゃ

しなければいけないと思いま

す。 

 中学生の子ども市会も作ってほしい。 

 議場に入れただけですごくうれしかったですし、いろいろとやってものす

ごく楽しかったです。 

 来年もできたらやってみたいです。将来
しょうらい

市会議員になって自分の夢
ゆめ

や理想

を実現
じつげん

してみたい！と思っています。ありがとうございました。  

 とっても貴重
きちょう

な体験をさせていただき、ありがとうございました。この４

日間、本当にたくさんの方に協力していただいたと思います。このことを

これからのこと、生活にいかしていきたいです。７５名にえらばれ、シア

ワセでした！長谷川さんありがとうございました。いつかまたみんなで集

まりたい。（子ども議員として）何か、自転車教室、防犯
ぼうはん

教室などのイベ

ントでもよい！陸前高田
り く ぜ ん た か た

の子と会ってみたい。（できればですが・・・）  
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 初代「なごや子ども市会」の議員になれてうれしかったです。最初は同じ

小学校の子が１人もいなくて不安でしたが、みんなとすぐにうちとけるこ

とができたので良かったです。中学生、高校生の部があってもいいんでは

ないでしょうか！？また参加したいです！！  

 知らない友達ともふれあえた上、議会を体験できるいい経験
けいけん

になった。

夢
ゆめ

・希望・知識
ち し き

が広がるので、来年の小学生にも体験してもらうために、

来年も開さいしてください。ありがとうございました。 

 最後、はずかしくて、手を挙げられませんでしたが、議員さんになりたい

なと思いました。長谷川さん、四日間、たくさんアドバイスしてくださり

ありがとうございました。学校の友達にも、子ども議員の活動を知っても

らうために、活動報告書
ほうこくしょ

を作りました。 

 

 

 

 

 

 

 


